

BAB IV

SYAHADAT DAN AKTUALISASINYA DALAM KEHIDUPAN BERAGAMA MASYARAKAT DI DESA SUKADANA KECAMATAN SUNGAI ROTAN KABUPATEN MUARA ENIM

A. Pemahaman Masyarakat Tentang Syahadat dalam Kehidupan Beragama

1. Arti syahadat menurut masyarakat Desa Sukadana

Syahadat ialah ujaran, ikrar sekaligus kunci pembuka bagi orang yang perlu mengatakan dirinya muslim. Apabila ada orang yang terpanggil hatinya memiliki agama Islam, bahkan ia mensyaratkan untuk mengatakan dua kalimat syahadat, Syahadat bagaikan kebenaran Islam yang penting, yang harus diketahui masing-masing mukmin sebagai jiwa Islam, oleh karna itu syahadat yaitu suatu perkara yang harus diketahui dengan jelas dan benar, bukan hanya diketahui dengan pengetahuan *taqlid* tetapi berdasarkan keyakinan dan pemahaman dalam hati.¹

Syahadat adalah pengakuan dan penyaksian dengan sebenarnya baik secara lahir maupun batin. Kalimat syahadat juga bagian dari rukun Islam yang pertama selain shalat, zakat, puasa, dan haji. Tidak sekedar kalimat biasa karena arti syahadat ialah ketauhidan dan keimanan yang sesungguhnya. syahadat sebagai petunjuk keperibadian sebagai Islam. Kalimat *Asyhadu* yaitu aku bersaksi. Kalimat persaksian ini memiliki tiga arti yaitu adalah janji, sumpah, dan pemberitahuan.²

Syahadat ialah bersaksi bahwa tidak ada Tuhan selain Allah, dan bersaksi bahwa Nabi Muhammad adalah utusan Allah. Kalimat syahadat dibaca ketika seorang kembali masuk Islam, karena “*kembali*” pada dasarnya semua manusia sudah bersyahadat sebelum dilahirkan kedunia, setelah lahir kedunia ada yang tetap Islam sampai akhir hidup atau berpindah haluan.³

Jadi seluruh manusia didunia ini sebelum dilahirkan kedunia pada dasarnya sudah mengucapkan syahadat yang bermakna memikirkan bahwa Allah ialah Tuhan satu-satunya dan Muhammad ialah Rosul utusan Allah, kemudian ketika dilahirkan kedunia

¹ Wawancara dengan Bapak Jamhuri, Selaku Kepala Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

² Wawancara dengan Bapak Ubaidillah, Selaku Sekretaris Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

³ Wawancara dengan bapak Daud, Selaku Kadus satu Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

ada yang meninggalkan syahadat karena beraneka ragam pengaruh, meniru, pergaulan, atau berbagai penyebab lainnya.⁴

Kalimat syahadat merupakan rukun Islam yang pertama. Dengan kata lain, dalam agama Islam kalimat syahadat merupakan hal yang sangat sakral. Oleh karena itu, sudah semestinya setiap umat Islam memahami arti syahada. Sebab sejatinya syahadat bukanlah sebatas kalimat atau perkataan biasa. Karena didalamnya terkandung makna mendalam tentang ajaran tauhid.⁵

Secara umum arti syahadat sering kali dimaknai sebagai ungkapan pengakuan atau bersaksi atas keesaan Allah Swt. serta kepercayaan pada Nabi Muhammad sebagai utusan Allah Swt. selain itu, syahadat merupakan rukun bagian dari rukun Islam yang pertama. Setelah syahadat, baru rukun Islam lainnya sholat, puasa, zakat, dan naik haji. Artinya, syahadat mempunyai kedudukan yang penting sebagai dasar atau landasan keimanan seorang muslim.⁶

Syahadat merupakan rukun pertama dari kelima rukun Islam, yaitu dua kalimat syahadat untuk sahnya Islam. Seseorang harus mengucapkan secara urut dan disertai dengan memahami maknanya untuk dapat memeluk agama Islam secara utuh. Dua kalima syahadat adalah kunci untuk masuk kedalam alam keselamatan (Islam) dan dengan kalimat itu pula manusia dimasukan kedalam surga. Jika kalimat ini menjadi kalimat ucapan terakhir dalam hidup duniawi, maka dia pasti masuk surga.⁷

Bapak marsup menurutnya syahadat adalah intisari dari Arkanul Iman (rukun iman. Mempercayai syahadat adalah membenarkan adanya Allah dan Muhammad yang akhirnya membuat kita percaya dengan al-Qur'an. Dalam kitab suci ini dijelaskan mengenai iman kepada malaikat, rasul, hari akhir serta qada dan qadar. Akhirnya melalui syahadat, kita menyempurnakan rukun-rukun iman tersebut.⁸

Syahadat adalah sebuah kesaksia dan pengakuan, bahwa tidak ada tuhan selain Allah Swt. dan Nabi Muhammad Saw adalah utusan Allah Swt. syahadat juga dijadikan pondasi pertama bagi seorang muslim.kalimat syahadat juga termaksud dalam kalimat

⁴Wawancara dengan bapak lipi , Selaku Kadus dua Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁵ Wawancara dengan bapak nenggolan, Selaku tokoh agama Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁶ Wawancara dengan bapak saparudin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁷Wawancara dengan bapak marsup , Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁸ Wawancara dengan bapak erwin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

ikrar atau sumpah bagi orang muslim agar bisa menerapkan ikrar tersebut didalam kehidupan sehari-hari, bahwa umat muslim bersaksi tiada Tuhan selain Allah dan Nabi Muhammad adalah utusan Allah. Dengan mengucapkan kalimat syahadat, maka seorang muslim harus melakukan kesaksian dan mengaku dalam kehidupan sehari-hari, dengan beribadah kepada Allah dan mengikuti sunnah Nabi Muhammad Saw.⁹

Syahadat yaitu beritakat dan berikrar bahwasanya tidak ada yang berhak disembah dan menerima ibadah kecuali Allah Swt. menaati hal tersebut dan mengamalkannya. Dan tidak ada sembah kecuali Allah dan sesungguhnya setiap yang disembah baik yang hak maupun yang batil, itu adalah Allah.¹⁰

Syahadat yaitu mengakui secara lahir batin bahwa beliau adalah hamba Allah dan Rasulnya yang diutus kepada manusia secara keseluruhan, serta mengamalkan konsekuensinya menaati perintah serta membenarkan ucapannya, menjauhi larangannya, dan tidak menyembah Allah kecuali dengan apa yang disyariatkannya.¹¹

Syahadat adalah rukun islam yang pertama. Pentingnya syahadat sebagai dasar bagi rukun Islam yang lain dan sebagian tiang untuk rukun Iman syahadat ini. Menjadi ruh, inti dan landasan seluruh ajaran Islam. Oleh karena itu syahadat sangat penting bagi kehidupan muslim kalimat syahadat merupakan asas utamadan landasan penting bagi rukun islam tanpa syahadat maka rukun islam lainnya akan runtuh. Syahadat dalam kehidupan individu akan menegakkan ibadah dan dien dalam kehidupan.¹²

Kalimat syahadat adalah penyaksian. Yakni menyaksikan atas kehadirannya Allah yang meliputi pada tiap-tiap segala sesuatu dan menyaksikan atas Muhammad Rasulullah Saw. Yang meliputi akan segala pengetahuan ilmu.¹³

Syahadat masyarakat mencerminkan nilai-nilai ajara Islam didalam kehidupan masyarakat beragama yakni dipengaruhi pengetahuan agama yang dimilikinya, oleh sebab itu syahadat didalam kehidupan adalah tenaga seorang untuk memahami sesuatu yang dapat melihatnya dari berbagai segi. syahadat sangat penting dalam melaksanakan nilai-nilai ajaran Islam dalam suatu masyarakat. Apabila suatu masyarakat mempunyai

⁹ Wawancara dengan ibu rona, Selaku Tokoh masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

¹⁰Wawancara dengan bapak Ari Setia Setiawan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

¹¹ Wawancara dengan Bapak Suyadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

¹²Wawancara dengan Ibu Ratna Dewi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

¹³ Wawancara dengan Bapak Jamadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

pemahaman agama yang dianutnya, baik perintah yang dianjurkan dan larangan Tuhan yang harus dijauhi.¹⁴

Syahadat juga sangat penting didalam nilai-nilai ajaran kehidupan beragama yang baik, maka nilai-nilai ajaran dan pemahamannya didalam suatu masyarakat. Apabila suatu masyarakat memiliki pemahaman syahadat yang baik, maka pelaksanaan nilai ajarannya syahadatnya akan dapat mengaktualisasikan pemahaman syahadat didalam kehidupan beragama dengan benar.¹⁵

Bapak Arfan adalah tokoh masyarakat syahadat adalah ucapan, jaji dan komitmen sekaligus kunci pembuka bagi setiap orang yang ingin menyatakan dirinya muslim. Dua kalimat syahadat juga sebagian rukun asas dan inti utama aqidah Islam syahadat dalam kehidupan juga menjadikan syahadat sebagai penannda jati diri sebagai Islam karena memiliki makna pemberitahuan, sumpah dan janji.¹⁶

Syahadat ialah mempercayai Allah sebagai satu-satunya dan tiada Tuhan yang lain selain Allah, jadi dengan mengikrarkan kalimat pertama, seorang muslim menetapkan diri untuk menjadikan Allah sebagai tujuan jalan hidup. Dan dengan mengikrarkan kalimat ini seseorang muslim menetapkan diri untuk meyakini ajaran Allah seperti yang disampaikan melalui Nabi Muhammad Saw.¹⁷

Syahadat adalah memberikan kesaksian dan memberikan pengakuan. Setelah mengikrarkan dua kalimat syahadat dan mengetahui makna yang terkandung didalam keduanya dan segala konsekuensinya, manusia latas dapat menerapkannya didalam kehidupan sehari-hari. Beriman dan bertaqwa kepada Allah, menjalankan segala perintah dan menjauhi segala larangannya.¹⁸

Syahadat yaitu ucapan “*asshadu alla ilaha illallah wa ayshadu anna muhammadarrasullah*”(aku bersaksi bahwa tiada tuhan selain Allah dan Muhammad

¹⁴ Wawancara dengan bapak Sukirman, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

¹⁵ Wawancara dengan bapak Risnadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

¹⁶ Wawancara dengan bapak Arfan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

¹⁷ Wawancara dengan bapak Dodi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

¹⁸ Wawancara dengan bapak Nazar, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

adalah utusan-Nya). Kalimat shahadat dengan lisan paling tidak diucapkan satu kali seumur hidup sebagai pernyataan awal bagi pemeluk agama Islam.¹⁹

Syahadat adalah pengakuan kesaksia. Pengakuan atas kesaksian iman Islam sebagai rukun Islam yang pertama, syahadat berarti telah memberi persaksian, atau memberikan persaksian, memberikan ikrar setia, serta memberikan pengakuan. Syahadat yaitu jiwa dan raga atas persaksian bahwa tiada Tuhan selain Allah, dan Nabi Muhammad adalah utusan Allah Swt.²⁰

1. Mengapa pentingnya syahadat dimasyarakat Desa Sukadana

Kalimat syahadat mempunyai makna yang mendalam bagi umat Islam. Artinya syahadat harus tertanam dalam hati setiap umat. Sebab, seperti yang disebutkan sebelumnya kalimat syahadat merupakan landasan dari keimanan seorang muslim. Sehingga nilai-nilai dalam arti syahadat harus selalu dipertahankan dalam hati, salah satunya dengan terus membaca kalimat syahadat seperti saat sholat.²¹

Meneumbuhkan sikap tawaqal membaca kalimat syahadat artinya menaamkan dalam hati dan diri bahwa Allah Swt. adalah Tuhan yang esa. Artinya, seorang muslim hanya akan menyembah dan mengharap pertolongan dari-Nya. Dengan begitu, seorang muslim akan lebih mudah berserah, ikhlas, dan tawaqal dalam menjalani hidupnya.²²

Dua kalimat syahadat, kalimat yang sangat penting dalam agama karena syahadat merupakan asas dan dasar bagi rukun Islam lainnya, dan menjadi tiang untuk rukun iman dan dien. Syahadat merupakan ruh, inti dan landasan seluruh ajaran Islam. Oleh karena itu syahadat menjadi sangat penting, syahadat adalah pintu masuk kedalam Islam, syahadat adalah dasar-dasar perubahan menyeluruh, syahadat adalah intisari ajaran Islam, dan syahadat adalah keutamaan yang besar.²³

Syahadat merupakan hal yang sangat penting bagi seseorang, yang akan menentukan perjalanan kehidupannya. Syahadat juga mampu merubah orientasi duniawi menjadi orientasi ukhrawi yang secara langsung atau tidak dapat merubah tujuan dan

¹⁹ Wawancara dengan Rinto, Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

²⁰ Wawancara dengan bapak Azizah, Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

²¹ Wawancara dengan Bapak Jamhuri, Selaku Kepala Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

²² Wawancara dengan bapak Ubaidillah, Selaku Sekretaris Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

²³ Wawancara dengan bapak Daud, Selaku Kadus Satu Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

perjalanan hidup seseorang. Rasulullah Saw pun mengubah kondisi masyarakat dari kehidupan jahiliyah menuju kehidupan Islami dengan syahadat.²⁴

Syahadat membawa perubahan mendasar dalam setiap jiwa setiap insan. Syahadat merubah kondisi masyarakat dari akarnya yang paling bawah yaitu sisi relung hatinya yang paling dalam. ketika hati telah berubah, maka segala gerak-gerik, tingkah laku, pola pikir, kejiwaan dan segala tindak tanduk akan berubah pula. Namun semua itu akan dimintai pertanggung jawabannya kelak dihari akhir. Allah Swt menggambarkan keadaan seluruh manusia dihari akhir nanti. Setiap orang akan berhadapan dengan saksi-saksi mereka atas setiap perbuatan yang telah dilakukannya.²⁵

Syahadat merupakan fondasi atau asas dari bangunan keislaman seorang muslim. Jika fondasinya tidak kuat maka rumahnya pun tidak akan bertahan. Oleh karena itu sangat penting dan mendasar untuk bersyahadat atau perlu memahami makna syahadat, karena jika kita tidak memahami hakikat kalimat syahadat kita dapat terjerebab kedalam penyakit kebodohan dan kemusyrikan.²⁶

Bersyahadat sangat penting dipahami karena pintu masuk kedalam Islam yaitu Islam ibarat rumah atau bangunan atau sisem hidup yang menyeluruh, dan Allah Swt. memerintahkan setiap muslim untuk masuk secara kaffah. Untuk memasukinya akan melalui sebuah pintu gerbang, yaitu syahadatain. Hal ini berlaku baik bagi kaum muslimin. Artinya, pemahaman Islam yang benar dimuali dari pemahaman kalimat itu. Pemahaman yang benar atas kedua kalimat ini mengantarkan manusia kepemahaman akan hakikat ketuhanan yang benar juga, dan mengimani bahwa Allah-lah Robb semesta alam.²⁷

Kalimat syahadat, jika diaplikasikan dalam kehidupan sehari-hari, menjanjikan keutamaan yang besar. Keutamaan itu dapat berupa moral maupun material kebahagiaan didunia juga diakhirat serta mndapatkan jaminan surga serta dihindarkan dari panasnya api neraka.²⁸

²⁴ Wawancara dengan bapak Lipi, Selaku Kadus Dua Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

²⁵ Wawancara dengan bapak Nengkolan, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

²⁶ Wawancara dengan bapak Saparidin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

²⁷ Wawancara dengan bapak Marsup, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

²⁸ Wawancara dengan bapak Erwin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

Pentingnya syahadat karena intisari ajaran Islam terdapat dalam dua kalimat syahadat. *Asyhad alla illallah* (aku bersaksi sesungguhnya tidak ada illah selain Allah) dan *asyhadu anna Muhammad Rasulullah* (aku bersaksi sesungguhnya Muhammad Rasul Allah). Kalimat syahadat merupakan pernyataan proklamasi kemerdekaan seorang hamba bahwa ibadah itu hanya milik dan untuk Allah semata baik secara pribadi maupun berjamaah.²⁹

Syahadat memiliki kedudukan yang penting karena ia merupakan fondaasi perubahan, baik secara individu ataupun kemasyarakatan. Bisa kita lihat apa yang terjadi kepada bangsa arab sebelum Islam datang. Mereka berada dalam keadaan yang jahiliyah. Tidak memiliki pengetahuan tentang agama yang baik. Mereka sama sekali tidak mengenal sang pencipta, tidak tahu caranya bagaimana mengabdikan kepadanya, dan tidak terbimbing dalam pola kehidupannya.³⁰

Syahadat memiliki makna kedudukan yang penting karena dia mengandung keutamaan yang agung, ketika kita mengucapkan kalimat syahadat, maka kita akan mendapatkan dua keuntungan yaitu keuntungan duniawi dan keuntungan ukhrawi itulah beberapa penjelasan mengenai alasan mengapa syahadat itu penting didalam ajaran agama Islam.³¹

Syahadat adalah rukun Islam yang pertama. Pentingnya syahadat ini karena syahadat sebagai dasar bagi rukun islam, syahadat ini menjadi ruh, inti dan landasan seluruh ajaran Islam. Oleh sebab itu, syahadat sangat penting dalam kehidupan setiap muslim.³²

Syahadat adalah kalimat tauhid yang menjadi pondasi pertama seseorang menjadi muslim. Ikrar syahadat membuat seorang muslim bersedia menerapkannya dalam kehidupan sehari-hari, berdasarkan arti syahadat maka, beribadah kepada Allah Swt. menjauhi larangannya, serta mengikuti sunnah Nabi Muhammad Saw yang perlu dilakukan.³³

²⁹ Wawancara dengan ibu Rona, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

³⁰ Wawancara dengan Bapak Ari Setia Sewiawan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

³¹ Wawancara dengan bapak Suyadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

³² Wawancara dengan Ibu Ratna Dewi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

³³ Wawancara dengan bapak Jamadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

Membaca dua kalimat syahadat bukan hanya menjadi salah satu syarat untuk menjadi seseorang muslim. Melainkan juga ada beberapa keutamaan dari membaca kalimat syahadat. Keutamaan bersyahadat ini mengandung keistimewaan yang luar biasa. Sedangkan arti syahadat sebelumnya telah dijelaskan bahwa merupakan bentuk dari meyakini dan mengakui keesaan Allah dan kerasulan Nabi Muhammad Saw.³⁴ Kalimat syahadat bisa membawa kebaikan paling utama, selain bisa membawa manusia terbebas dari api neraka kalimat *laa illaaha illallah* juga merupakan kebaikan yang paling utama yang kita dapatkan jika membacanya.³⁵

Keutamaan bersyahadat juga bisa menumbuhkan sifat tawaqal. Tawaqal adalah kepercayaan hati dengan Allah Swt. yang maham pengasih dan maha penyayang. Maka jiwa orang yang selalu bersyahadat akan tenang dan bisa menghadapi segala masalah dengan berserah diri kepada Allah Swt.³⁶

Dua kalimat syahadat adalah kunci untuk masuk kedalam alam keselamatan (Islam) dan dengan kalimat itu pula manusia dimasukan kedalam surga. Jika kalimat ini menjadi kalimat ucapan terakhir dalam hidup duniawi, maka dia pasti masuk surga.³⁷ Syahadat merupakan dasar yang dapat merubah seorang manusia dalam aspek keyakinan, pemikirannya, maupun jalan hidupnya. Perubahan disini meliputi berbagai aspek kehidupan manusia secara individual atau masyarakat. Umat terdahulu langsung berubah ketika menerima kalimat syahadat ini sehingga mereka yang tadinya bodoh menjadi pandai, yang kufur menjadi beriman, dan yang sesat mendapat hidayah, artinya syahadat dapat merubah sikap masyarakat.³⁸

Syahadat merupakan dasar perubahan total, baik pribadi maupun masyarakat. Syahadat layaknya cahaya yang sangat terang, sehingga dapat mengeluarkan umat manusia dari kehidupan yang gelap gulita. Syahadat juga dapat merubah kondisi suatu masyarakat, bangsa dan negara secara menyeluruh, dengan sentuhan yang sangat dalam

³⁴ Wawancara dengan bapak Sukirman, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

³⁵ Wawancara dengan Bapak Risnadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

³⁶ Wawancara dengan bapak Arfan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

³⁷ Wawancara dengan bapak Dodi Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

³⁸ Wawancara dengan bapak Nazar, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

yaitu dari dalam tiap insan. Jika seseorang dapat berubah, maka ia akan menjadi perubah yang akan merubah masyarakat.³⁹

Bagi seorang muslim, syahadat adalah sangat penting dalam kehidupannya karena syahadat merupakan gerbang pertama seseorang untuk masuk agama Islam dan diterimanya semua amal kebajikan. Syahadat juga merupakan persaksian, itu dimulai sejak manusia masih dalam kandungan seorang ibu.⁴⁰

B. Aktualisasinya Syahadat dalam Kehidupan Beragama

Aktualisasi secara kebahasaan ialah usaha untuk mengejawantahkan kembali pada era sekarang. Sedangkan aktualisasi pembaharuan tradisi keilmuan Islam berarti kita mencoba mengaktualkan kembali ilmu-ilmu keislaman. Kamus Bahasa Indonesia kata *actual* ialah *sebenarnya* atau *sesungguhnya*; dan *actualize* adalah mewujudkan dan melaksanakan.⁴¹

1. Aktualisasi masyarakat Desa Sukadana didalam ibadahnya

Menurut bapak jamhuri terhadap aktualisasi syahadat mengiri ikrar syahadatnya dengan sholawat kepada Nabi. Hal ini menanggung pandangan sebagian warga lain hingga masyarakat memiliki berbagai macam syahadat yang baru karena mengucapkan syahadat tiga kali yang diikuti shalawat dengan akhiran *wasallam*, *wasallam*, dan *wasallim*, aktualisasi syahadat dalam kehidupan beragama juga memiliki “syahadat payung” yakni syahadat yang diantaranya syahadat tauhid dan syahadat rasul, yang diselipi tasawul kepada asma abah umar. Syahadat payung ini juga dipermasalahkan oleh separuh masyarakat Desa Sukadana.⁴²

Aktualisasinya menurut Bapak neinggolan telah dilihat dari persatuan kalangan muslim sudah dapat diwujudkan secara nyata, masyarakat telah memperdalam lebih tentang anggaran mendasar petunjuknya yang pernah menutamakan betapa esensialnya persatuan dan keutuhan mulai ketidakadilan tentang keutamaan dan kebenaran, kesepakatan dan perbaikan yang dikandung Islam itu sendiri.⁴³

³⁹ Wawancara dengan Rinto Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁴⁰ Wawancara dengan Azizah, Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁴¹ Jhon M. Echols dan Hasan Shaidly, Kamus Bahasa Inggris Indonesia (Jakarta: Gramedia, 1990), hal 10.

⁴² Wawancara dengan bapak jamhuri, Selaku Kepala Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁴³ Wawancara dengan bapak Daud, Selaku Kadus Satu Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

adanya perubahan dan peningkatan rasa persatuan dan kesatuan terhadap nilai-nilai Islam. Masyarakat Desa Sukadana mengadakan pengajian rutin dan mempelajari tentang ilmu-ilmu agama serta masyarakat Desa Sukadana sudah banyak yang sudah benar-benar memahami syahadat, melaksanakan hal-hal yang baik seperti beribadah, berpuasa dibulan Ramadhan.⁴⁴

Masyarakat di Desa Sukadana juga menerapkan dan mengajak untuk selalu mengikrarkan makna syahadat Aktualisasi masyarakat dalam kehidupan beragama juga mempercayai hingga syahadat sudah beraneka ragam yang memberikan untuk diistiqomahkan dan dibayangkan lebih besar dalam supaya diperoleh aktualisasinya didalam kehidupan beragama, untuk pemeluk islam banyak yang “menyepelkan”.⁴⁵

Syahadat sedang beraneka ragam yang menganggap bagaikan formalitas inisiasi oleh mereka yang baru memasuki islam. tuntunan dan rukun syahadat pun banyak ditinggalkan karena berhenti mempercayai cukup melalui islam ataupun syahadat keturunan semata. Aktualisasi syahadat menghidupkan ulang pengetahuan buat mengetahui arti syahadat sehingga memperoleh aktualisasi didalam aktivitas beragama, syahadat bagaikan pembimbing didalam aktivitas seorang akan membentuk menjadi tertuju dan terlatih dengan syahadat.⁴⁶

Aktualisasinya dari pemahaman pak ari setia wijaya, menurutnya setelah masyarakat Desa Sukadana mendapatkan dorongan dari pemahaman tokoh agama disukadana sendiri mereka menyakini syahadat terutama dalam mengikrarkannya, mereka juga meyakini syahadat sebagai wadah empat prinsip tasawuf, telah dilihat juga meningkatnya melalui persatuan dan kesatuan kemudian jiwa berusaha membentuk kuat, untuk memahami betapa pentingnya syahadat didalam kehidupan⁴⁷

Aktualisasi didalam ibadah yaitu syahadat sebagai inti ajaran Islam yang sudah mencakup dalam dirinya sebagai akidah, maka berubah pula seluruh aspek kehidupannya, syahadat sebagai asas perubahan yang akan selalu memompa semangat umat Islam untuk selalu membuat perubahan yang lebih baik.⁴⁸

⁴⁴ Wawancara dengan bapak Lipi, Selaku Kadus Dua Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁴⁵ Wawancara dengan bapak Nengkolan, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁴⁶ Wawancara dengan bapak Nengkolan, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁴⁷ Wawancara dengan bapak Saparidin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁴⁸ Wawancara dengan bapak Marsup, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

Aktualisasi didalam ibadah di Desa Sukadana sudah cukup membaik masyarakat Desa Sukadana telah menjadi pribadi yang berkualitas dalam mendalami agama dan menjalankan kehidupan sesuai al-Qur'an dan as-Sunnah.⁴⁹

Ibadah di Desa Sukadana sudah cukup membaik masyarakat Desa Sukadana telah memurnikan hati kepada Allah Swt. menjalankan perintahnya dan menjauhi larangannya, hal yang dilakukan oleh masyarakat Desa Sukadana yaitu memperingati hari kelahiran Nabi atau Isra' mi'raj mereka mengadakan acara di masjid dengan sholat bersama-sama.⁵⁰

Masyarakat Desa Sukadana sudah memulai mengadakan pengajian rutin setiap hari Sabtu masyarakat Desa Sukadana belajar ilmu fiqh tentang bacaan sholat, puasa, zakat dan lain sebagainya dimajlis ulama yang ada di Desa Sukadana.⁵¹

Masyarakat Desa Sukadana sudah tidak meninggalkan puasa dengan alasan apapun kecuali memang terhalang, masyarakat Desa Sukadana sudah menjalankan puasa dibulan Ramadhan dan meningkatkan sholat tarawih berjama'ah di masjid dan musholah.⁵²

Masyarakat Desa Sukadana memiliki dua komitmen atau dua pandangan dalam ibadah, ialah keharusan seseorang melaksanakan kewajiban sebagai orang yang beragama Islam, contohnya melakukan syahadat, melaksanakan sholat, menunaikan zakat, melaksanakan puasa, dan naik haji bagi yang mampu. Dan ada juga komitmen sosial yaitu keharusan seseorang melaksanakan hal-hal yang baik dalam hubungannya dengan sesama makhluk Allah Swt.⁵³

Aktualisasi didalam ibadah masyarakat Desa Sukadana didalam kehidupan beragama setempat sudah cukup membaik, dan cukup memahami pendidikan agama yang merupakan kemampuan seseorang untuk mempertahankan sesuatu yang dianggap benar, dan membedakan mana yang termaksud perbuatan baik dan buruk.⁵⁴

Adanya perubahan dan peningkatan rasa persatuan dan kesatuan terhadap nilai-nilai Islam. Terutama sholat berjama'ah di masjid dari magrib, isya', zuhur, ashar, dan subuh.

⁴⁹ Wawancara dengan bapak Ewin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁵⁰ Wawancara dengan ibu Rona, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁵¹ Wawancara dengan Bapak Ari Setia Sewiawan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁵² Wawancara dengan bapak Suyadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁵³ Wawancara dengan Ibu Ratna Dewi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁵⁴ Wawancara dengan bapak Jamadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

Dan masyarakat Desa Sukadana telah memperdalam lebih terhadap nilai-nilai esensial ajarannya yang telah menekankan betapa pentingnya persatuan dan kesatuan dari keberpihakan terhadap kebenaran dan kebaikan, serta kerukunan dan perdamaian yang dikandung Islam itu sendiri.⁵⁵

Aktualisasi didalam ibadah masyarakat Desa Sukadana sudah cukup membaik telah mengerjakan sholat berjama'ah dimasjid, serta mengadakan pengajian rutin, dan tidak meninggalkan puasa dengan alasan apapun menaati perintah Allah Swt dan menjalankan sunnah Nabi, serta menjauhi larangan-larangan Allah Swt.⁵⁶

Aktualisasinya masyarakat Desa Sukadana didalam beribadah telah menyatukan persatuan dan kesatuan terhadap aktifitas keagamaan serta sosial seperti melaksanakan sholat berjama'ah dimasjid dan mengikuti pengajian rutin.⁵⁷

Masyarakat Desa Sukadana saling menjaga dan mempererat hubungan keagamaannya mereka mengikuti apa yang diterapkan dalam lingkungannya, banyak yang dilakukan oleh mereka agar tercipta kerukunan, masyarakat yang damai, tentram, aman, dan sejahtera. Banyak hal yang dilakukan oleh masyarakat Desa Sukadana hal tersebut salah satunya tahlilan setiap malam jum'at yang diadakan dimasjid secara bersama-sama.⁵⁸

Masyarakat Desa Sukadana didalam ibadahnya mereka juga telah memperingati hari kelahiran Nabi atau yang bisa disebut Isra' mi'raj biasanya masyarakat Desa Sukadana disekitar melakukan hal untuk memperingatinya, yaitu dengan sholat bersama,, mengaji bersama, bertahlilan bersama, serta berdoa bersama.⁵⁹

Didalam ibadahnya masyarakat Desa Sukadana juga banyak lagi acara-acara umat muslim yang diperingati dengan cara keagamaan. Hampir setiap sebulan sekali masyarakat Desa Sukadana mengadakan pengajian akbar dan mendatangkan penceramah

⁵⁵ Wawancara dengan bapak Sukirman, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁵⁶ Wawancara dengan bapak Sukirman, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁵⁷ Wawancara dengan Bapak Risnadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁵⁸ Wawancara dengan bapak Arfan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁵⁹ Wawancara dengan bapak Dodi Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

kyai besar dari pesantren luar. Dilihat dari sini bahwa masyarakat telah kompak melakukan hal yang berkaitan dengan ibadah keagamaan.⁶⁰

Masyarakat Desa Sukadana juga telah menyediakan tempat belajar agama dan beribadah bagi bapak-bapak, ibu-ibu, serta anak-anak yang masih kecil. Para tokoh agama masyarakat Desa Sukadana mengajarkan apa yang ada didalam agama Islam. Dan ini juga termasuk salah satu sosial keagamaan yang telah diterapkan oleh masyarakat Desa Sukadana.⁶¹

Aktualisasi masyarakat Desa Sukadana didalam ibadah telah membaik. Baik dari sholat berjama'ah pengajian rutin, sertam mengerjakan perintah dari Allah Swt. dan menjauhi larangannya.⁶²

2. Aktualisasi syahadat didalam masyarakat

Masyarakat Desa Sukadana sudah mulai memahami persepsi tentang agama adanya perubahan seiring terjadinya perkembangan masyarakat di Desa Sukadana, dengan adanya perkembangan itu masyarakat Desa Sukadana membawa pengaruh sedikit demi sedikit sifat agama . hal tersebut sangat mempengaruhi perkembangan masyarakat di Desa Sukadana, membawa pengaruh terhadap pola kehidupan beragama akan tetapi setelah adanya pemahaman tentang berbagai tentang agama masyarakat Desa Sukadana mulai memahami dan secara subtransi mulai mengalami, mengahayati, dan mengamalkan perubahan dalam ajaran agama.⁶³

Sementara ulama dari berbagai agama di masyarakat Desa Sukadana berperan penting untuk menyebarkan ilmu pada umat untuk memberikan pengetahuan tentang keagamaan mengenai masalah betapa pentingnya memahami makna syahadat didalam kehidupan sehari-hari, setelah adanya ilmu dan pengetahuan tersebut yang diberikan ulama dari berbagai agama masyarakat Desa Sukadana ada perubahan di masyarakat Desa Sukadana.⁶⁴

penelitian ini ialah suatu syarat kebiasaan yang dilaksanakan oleh masyarakat yang tergambar dari kelakuan sehari-hari yang diteramati oleh orang lain, berdasarka

⁶⁰ Wawancara dengan bapak Nazar, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁶¹ Wawancara dengan Rinto Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁶² Wawancara dengan Azizah , Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁶³ Wawancara dengan Bapak Jamhuri , Selaku Kepala Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁶⁴ Wawancara dengan bapak Ubaidillah , Selaku Sekretaris Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

informasi yang telah diwawancarai mereka cenderung mengatakan bahwa sebenarnya tingkat pemahaman masyarakat tentang syahadat didalam kehidupan beragama setempat sudah cukup membaik, dan cukup memahami pengetahuan agama, pemahaman pendidikan agama yakni tenaga seorang untuk meluruskan sesuatu yang dianggap benar, dan mengasingkan mana yang tergolong kelakuan buruk dan baik, serta meneruskan turutan yang baik sesama, mewujudkan sesuatu urusan yang dapat diketahui, dan lain sebagainya.⁶⁵

Aktualisasinya didalam masyarakat desa sukadana sudah cukup membaik tidak mempercayai hal-hal syirik dan takhayul masyarakat Desa Sukadana telah memahami makna syahadat serta mengerjakan sholat berjama'ah dimasjid, mengadakan pengajian rutin, serta tidak meninggalkan puasa dibulan ramdhan dengan alasan apapun.⁶⁶

Masyarakat Desa Sukadana mengaktualisasikan syahadat didalam kehidupan beragama sehingga benar-benar mampu memahami pentingnya syahadat dalam kehidupan beragama terutama melakukan sholat, tujuan mempelajari syahadat merupakan hal yang paling utama, karena syahadat meliputi ketauhitan, sedangkan datangnya syetan lebih banyak melalui pintu ketauhitan, oleh karena itu, telah dijelaskan bahwa syahadat dapat memperkokoh ketauhitan dan ketaatan.⁶⁷

Tetapi sekarang masyarakat Desa Sukadana usai memahami cuma Allah, yang memiliki kekuasaan Masyarakat Desa Sukadana sudah meyakini dan tidak meragukan lagi betapa pentingnya syahadat dalam kehidupan karena syahadat dapat memperkokoh ketauhitan dan ketaatan.⁶⁸

Telah dilihat dari persatuan kalangan muslim sudah dapat diwujudkan secara nyata, telah mengurangi perpecahan dikalangan masyarakat, semangkin membaik, tidak ada lagi perbedaan pandangan mengenai masalah tentang syahadat, serta masyarakat Desa Sukadana juga menetapkan dan menjaga ukhuwah islamiyah di Desa Sukadana.⁶⁹

Masyarakat Desa Sukadana membuat komunitas untuk para warga terutama kalangan muda atau karang taruna untuk meluangkan inspirasinya dan saling tukar pendapat. Tidak

⁶⁵ Wawancara dengan bapak Daud , Selaku Kadus Satu Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁶⁶ Wawancara dengan bapak Lipi, Selaku Kadus Dua Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 7 Juni 2021.

⁶⁷ Wawancara dengan bapak Nengkolan, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁶⁸ Wawancara dengan bapak Sapparidin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁶⁹ Wawancara dengan bapak Marsup, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadan Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

hanya itu saja, biasanya masyarakat Desa Sukadana juga bermusyawarah tentang agama.⁷⁰

Dalam masyarakat syahadat ialah kalimat tauhid yang menjadi pondasi pertama seseorang menjadi muslim. Ikrar syahadat membuat seseorang muslim bersedia menerapkannya didalam kehidupan sehari-hari.⁷¹

Didalam masyarakat Desa Sukadana syahadat kesaksian dan pengakuan, bahwa pentingnya bersyahadat didalam kehidupan sehari-hari karena syahadat merupakan kalimat tauhid yang menjadi pondasi pertama untuk menjadi muslim.⁷²

Aktualisasi didalam masyarakat Desa Sukadana selalu beribadah kepada Allah Swt. dan melakukan semua yang Allah perintahkan dan menjauhi semua larangan Allah Swt. serta tidak pernah menyekutukn Allah dengan yang lain, dan selalu meladani Nabi Muhammad dalam setiap amalan dalam kehidupan sehari-hari.⁷³

Syahadat didalam masyarakat Desa Sukadana sudah mengimplementasikan syahadat dengan benar, mereka menjalankan segala perintah dari Allah Swt. serta mengikuti ajaran Nabi Muhammad Saw. Menginggalkan segala perbuatan yang tidak baik dan bisa membedakan mana perbuatan baik dan buruk untuk masyarakat Desa Sukadana.⁷⁴

Aktualisasi syahadat didalam masyarakat Desa sukadana yaitu bertaqwa dan beriman kepada Allah, menjalankan segala perintah dan menjauhi larangannya, menyembah hanya kepada Allah tanpa menyekutukan sedikitpun dengan sesuatu apapun karena merupakan bentuk dan implementasi terhadap kalimat tauhid.⁷⁵

Didalam masyarakat Desa Sukadana selalu mengikuti sunnah Nabi ittiba' tidak taklid atau ikut-ikutan dalam mengerjakan suatu amalan ibadah, terlebih lagi menjauhi segala

⁷⁰ Wawancara dengan bapak Ewin, Selaku Tokoh Agama Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁷¹ Wawancara dengan ibu Rona, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁷² Wawancara dengan bapak Ari Setia Setiawan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021.

⁷³ Wawancara dengan bapak Suyadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, Pada Tanggal 12 April 2021

⁷⁴ Wawancara dengan Ibu Ratna Dewi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁷⁵ Wawancara dengan bapak Jamadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

perbuatan bid'ah ataupun bentuk sebagai utama dari penerapan sekaligus konsekuensi terhadap kalimat syahadat.⁷⁶

Syahadat didalam masyarakat merupakan pernyataan atau ikrar seseorang hamba atas apa yang diimainya. Atau juga sebagai ikrar dari persaksiian seorang hamba atas ketuhan Allah Swt. dan Muhammad Saw. Sebagai utusan-Nya dan meniadakan sifat ketuhanan atas selain Allah. Oleh karna itu pembahasan tentang syahadat sudah barang tentu didalamnya membahas tentang iman yang berarti membahas pula tentang aqidah.⁷⁷

Aktualisasi syahadat didalam masyarakat menjadi jalan hidup. Kehidupan seorang muslim merupakan jalan hidup yang diatur melalui syariat Allah. Muslim yang bersyahadat akan menjadikan syariat Allah ialah sumber segala tuntunan hidupnya.⁷⁸ masyarakat yang bersyahadat ialah makhluk bagian dari alam. Ia adalah makhluk dengan jasad yang tundukpada hukum alam (*sunnatullah*) yang Allah tetapkan. Untuk mengatur kehidupan dialam tersebut, maka manusia yang dibebani syariat Allah akan mengatur alam sesuai petunjuk Allah. Manusia yang bersyahadat akan mengatur alam atas dasar syariat Allah yang tertuang dalam kitab-Nya dan mengikuri petunjuk Rasul-Nya Saw. Hukum dan aturan yang telah digariskan untuk mengatur fitrah manusia juga tidak terlepas dari hukum dan aturan untuk mengatur alam ini.⁷⁹

Didalam masyarakat syahadat membentuk peradapan Islam. Syahadat yang telah diterapkan dalam kehidupan sehari-hari, yang diterapkan dalam mengatur alam, maka syahadat akan membentuk peradapan Islam. Peradapan Islam ialah peradapan yang berjalan atas petunjuk Allah dan Rasul-Nya. Peradapan Islam merupakan peradapan yang sempurna karena didalamnya terdapat penerapan syariat Allah dan petunjuk Rasulullah Saw.⁸⁰

Syahadat membentuk pribadi muslim yang percaya diri. Syahadat akan menimbulkan perasaan superioritas yang dibenarkan oleh Allah. Muslim yang telah

⁷⁶ Wawancara dengan bapak Sukirman , Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 7 Juni 2021.

⁷⁷ Wawancara dengan bapak Risnadi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁷⁸ Wawancara dengan bapak Arfan, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁷⁹ Wawancara dengan bapak Dodi, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁸⁰ Wawancara dengan bapak Nazar, Selaku Tokoh Masyarakat Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

terpatri iman yang mulia dihatinya harus percaya diri dan bangga menghadapi dunia yang tidak ada iman.⁸¹

Syahadat merupakan ikrar keiman saja atau hanya inisiasi. Syahadat mengisyaratkan bahwa hati harus suci. Kalimat syahadat tauhid mengandung arti bahwa kita harus membersihkan diri dari syirik. Sedangkan syahadat Rasul mengisyaratkan untuk senantiasa mengikuti suna Rasulullah dan menghiasi diri dengan akhlak mulia.⁸²

⁸¹ Wawancara dengan Rinto , Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.

⁸² Wawancara dengan bapak Azizah , Selaku Anggota Karang Taruna Desa Sukadana Kecamatan Sungai Rotan Kabupaten Muara Enim, pada tanggal 12 April 2021.